

Universidad del Sureste Escuela de Medicina Humana



Materia:

Antropología Medica II

Nombre de la alumna:

Mia Esther Pérez Sanchez

Nombre del Docente:

Dra. Axel Gpe Ceballos Salas

Tema:

Ensayo desarrollando los aspectos psicoemocionales de la TANATOLOGIA

Campus Berriozábal, Chiapas

Cuarta Unidad

Fecha:03/07/2025



Universidad del Sureste Escuela de Medicina Humana



TANATOLOGIA

Mi papa tuvo un familiar fallecido que para él era su tío papá ya que lo vio crecer y fue como un papa para él, hermano de su mama (mi abuela), la cual falleció por una colitis ulcerosa, debido a que era alcohólico, aguantaba hambre y no comía a sus debidas horas, de igual manera por padecer de cólicos.

Mi papa describe como fue ver a su tío en sus últimas etapas de viva: Pues, ya en los últimos días si sufrió por que los dolores eran muy intensos y ya no se le calmaban con los medicamentos que le ponían los médicos, como ya estaba perforado algunas partes del colón pues eso hizo que los dolores fueran fuertes. En la cual ya había bajado demasiado de peso, ya no comía, se veía huesudo, solo estaba en cama acostado sufriendo.

Los sentimientos que tuvo en ese entonces fue sentirse triste e impotente al no poder haber estado en sus últimos momentos de sufrimiento y difíciles, y por no haber estado ahí presente para apoyar y darle resignación a su mama por su hermano.

El momento más difícil fue cuando lo vio en el féretro, aún no asimilaba de que ya no estaba vivo y presente con ellos y tener que aceptar de que su enfermedad lo haya consumido muy rápido.

Con respecto a su experiencia de ver la vida y la muerte cambio su forma de pensar en donde menciono que hay que cuidarse mucho, comer bien y a sus respectivas horas, no exagerar en consumir productos dañinos, estar siempre con la familia y disfrutar mucho del amor en familia, porque la vida es corta y no se sabe en qué momento uno se puede ir de este mundo.

Debido a esto tiene una lección de vida donde quiere estar más unido en familia, donde hay que valorar la vida y tener que atenderse rápido por un médico antes de que sea demasiado tarde en caso de padecer una enfermedad.

Dice que aun llega a darle a veces tristeza por la falta de presencia de su ser querido.

Con respecto a su familia materna también se vieron muy afectados, en este caso mi abuela fue la que vivió el golpe más fuerte por la pérdida de su hermano, ya que le toco atenderlo hasta sus últimos momentos de vida y mi abuelo también se vio afectado por los momentos que llegaron a pasar juntos. Sin embargo, ellos como familia nunca hablaron abiertamente sobre el fallecimiento de su ser querido y tampoco del proceso.



Universidad del Sureste Escuela de Medicina Humana



Dice haberlo supero sin ayuda psicológica, solo con la ayuda de Dios, conforme fue pasando el tiempo y con la ayuda de su esposa e hijos.

DESDE MI PERSPECTIVA MEDICA:

Desde el punto de vista médico, en este caso refleja claramente cómo una enfermedad crónica inflamatoria como la colitis ulcerosa puede llegar a provocar cuando no se controla adecuadamente, puede tener consecuencias graves e incluso la muerte. La colitis ulcerosa es una enfermedad inflamatoria intestinal que requiere un manejo médico continuo, vigilancia endoscópica, tratamiento farmacológico y, en casos complicados intervención quirúrgica para evitar perforaciones o cáncer de colon.

En este caso, el estilo de vida del paciente influyó directamente debido al consumo de alcohol, la mala alimentación, los periodos de ayuno prolongado y el descuido general de su salud deterioraron su estado físico y agravaron la enfermedad. Estos factores contribuyeron a complicaciones como la perforación intestinal, que suelen ser emergencias quirúrgicas con alto riesgo de sepsis y muerte.

Muchas veces los pacientes con enfermedades crónicas minimizan los síntomas, no acuden a chequeos regulares y no tienen seguimiento especializado. En pocas palabras el paciente ya estaba en una etapa muy avanzada en donde ya nada le beneficiaba y sí era mejor que ya no siguiera sufriendo dolor.